

DOMINGA Y PAPAYA GATE:

Senador Núñez pide acelerar procesos de los dos casos más emblemáticos

Cerrando el año legislativo, el senador Daniel Núñez, junto con valorar la implementación del primer sistema de transporte público para la conurbación con buses eléctricos y la primera repartición del royalty minero a las diferentes comunas de Chile como logros para la región, repasa los demás temas polémicos en la región de Coquimbo.

Por una parte, especifica las razones detrás de su negativa al proyecto minero Dominga, argumenta alternativas de desarrollo y aborda el nuevo episodio entre el tribunal ambiental y la comisión de ministros, mientras que visibiliza una demora en los trabajos de la fiscalía de Valparaíso en el Papaya Gate.

DESARROLLO DEBE SER SOSTENIBLE

La postura del senador frente a Dominga es más que clara, con un rechazo absoluto, que sustenta, en primera instancia, con los efectos ambientales que significaría la aprobación del proyecto.

«Poner un puerto minero en ese borde costero produce un impacto tremendamente negativo que no se puede mitigar», asegura, repitiendo la comparación que hace años se ha realizado entre la fauna marina de Galápagos y el borde costero de La Higuera. A su vez, hace hincapié en el impacto del acceso al agua para la comunidad.

«Uno de los rasgos del proyecto actúa sobre la cuenca Los Choros, el río subterráneo que corre desde la cordillera hacia el mar y que abastece de agua a las comunidades aledañas. Destruirlo tendría un impacto en la calidad de vida de la gente que es tremendo».

Adicionalmente, asegura que se debe buscar un equilibrio entre innovar y mantener las fuentes de tra-

Junto con poner en duda que el proyecto minero sea un camino seguro para mejorar el índice de empleabilidad en La Higuera, anuncia una posible solicitud de traspaso del caso Papaya Gate a la fiscalía local.



FORMALIZACIÓN POR «PAPAYA GATE»

Núñez expresa que, si bien la fiscalía de la región de Valparaíso aún tiene el proceso abierto, es importante avanzar en la formalización de todos los involucrados, acusando que ya existen las pruebas necesarias.

«Lo que se requiere es que se demuestre nítidamente que hubo fraude al fisco, porque hay antecedentes que ponen en evidencia que hubo fraude al fisco; por lo tanto, no puede haber impunidad. No hay ningún motivo para que la fiscalía no haga la formalización y podamos dar nuevos pasos, incluso con medidas cautelares».

La crítica es por la demora de dicho proceso. «Espero reunirme con la fiscal en los próximos días para tener una respuesta. Si eso no ocurre, se ve derechamente negligencia y se tendrá que pedir el cambio de la causa a una fiscalía distinta, en este caso a la región de Coquimbo».

bajo que hoy imperan en el sector. «No podemos producir desarrollo a costa de dejar en la pobreza y en la cesantía a otros pobladores de la comuna».

En la misma línea de generar empleo, expresa dudas sobre el impacto positivo en dicha materia que se atribuye al proyecto minero. «Ese nivel de minería requiere expertiz profesional de muy alto nivel y no creo que necesariamente se encuentre en los pobladores actuales de La Higuera, por lo que se puede lograr una mejor generación de empleo con un plan de desarrollo sosten-

table; allí estará nuestro compromiso para mejorar el ingreso económico y la calidad de vida».

ACELERAR PROYECTOS Y NUEVAS POLÍTICAS

A su vez, responde a las acusaciones de abandono por parte de algunos ciudadanos de la comuna que apoyan a Dominga, argumentando que existen proyectos en tramitación, como la ley de pesca.

«Yo creo que si logramos aprobar el nuevo frac-

cionamiento, que aumenta los recursos para la pesca artesanal, se mostrará que hay más opciones de fomento, de desarrollo, más allá de Dominga, que es algo concreto».

Asegura que para enero espera que el Senado vuelva a votar la ley de pesca, resultado que, según él, reflejará la preocupación de sus pares respecto a la comunidad. «Espero que los senadores resistan la presión del lobby de la industria pesquera y piensen en el bien del país».

Del mismo modo, apunta a que no solo se debe poner pie en el acelerador en

los planes de desarrollo para la comuna, sino que también se deben potenciar otras capacidades locales. «La comuna tiene posibilidades de implementar plantas eólicas y fotovoltaicas. Tanto la construcción como la mantención tendrían un gran impacto en la generación de empleo. Al igual que tener una política más audaz para el desarrollo turístico, en esta fecha ya hay avistamientos de ballenas en Punta de Choros, espectáculo de marca mundial que atrae mucha gente».

«LA INCERTIDUMBRE NO AYUDA A NADIE»

Respecto al dictamen del Primer Tribunal Ambiental de Antofagasta, que anuló la resolución del Comité de Ministros, ha significado una nueva extensión a la discusión, la que no ha estado ajena a críticas sobre la imparcialidad de los miembros del comité.

Por su parte, Núñez ve de manera positiva la nueva votación, esperando que se mantenga la oposición a Dominga sin cabida a desestimaciones. «Valoro y me parece clave que ahora, para evitar dudas sobre la transparencia del proceso, se hayan inhabilitado todos los integrantes del comité. De esta manera solo queda esperar que los nuevos representantes vuelvan a votar en contra del proyecto minero, que evidentemente es perjudicial para el medioambiente y la vida de las comunidades».

Aun así, expresa que lo mejor sería que la discusión se acabara lo más pronto posible. «La incertidumbre no favorece a nadie, los opositores a Dominga quieren que se ponga punto final a esto y encaminarnos al desarrollo sustentable, e imagino que los dueños del proyecto también quieren tener certeza. Lo más sano para todos es que le pusieran punto final a Dominga de una vez por todas».